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正是看到家乡的面貌焕然一新，吴桂华也
愿意积极为园区建言献策，牵线引进项目进
驻。在吴桂华的建议下，园区调整规划，有了
现在的高分子产业园，目前已引进长荣胶粘新
材料等8个项目入驻。

也正因为有胡湘贵的例子，结合今年温暖
企业行动，攸县按照业务对口、双方自愿等原则，
将过去的企业联络员制度升级为政府特派员制
度，从过去的企业有需求时及时帮助，到如今特
派员可驻企全程服务。目前，全县“实改非”领导
干部中，已有50名像老胡一样的特派员。

实际上，胡湘贵家里经济条件尚可，儿女
在外地事业有成。此前，小辈就希望他少操心
企业事项，颐养天年。但他不肯，做起事甚至
比年轻人更拼。

家人还记得，他有时凌晨2点爬起来打开
电脑，把想到的工作思路记录下来；有时凌晨
四五点就起来去公司，“我必须做个表率。”即
便家人反复提醒他注意身体，但他仍旧兴致高
昂：“我的最终目的，是助力家乡经济发展，我
把这当做我人生事业的最后一仗！”

（记者 伍靖雯 通讯员 谭小洋 凌宇翔）

“温暖企业就像谈恋爱”
59岁政府特派员胡湘贵恰如“少年”

不管是到攸县高新区管委会大楼
办事，还是在株洲地博光电材料有限
公司内和客户洽谈，胡湘贵走到哪里，
人家都喊他“胡总”。“其实我就是一名
政府特派员，是地方派给企业服务
的。”他笑道。

这也难怪，毕竟，地博光电从项目
前期筹备，到如今投产，一应都是他牵
头主办。

不止他一位。在园区另一边的昊
华生物等高新技术企业内，都有政府
特派员的身影。

“园区怎么改革，最后都要落实到
引项目、留项目，和项目一同做大做强
才是关键。”攸县高新区管委会主任曾
小林说，50位政府特派员驻企服务，就
是他们今年改革的重点之一。

不领企业工资
不在公司任职的“胡总”

上午刚和电力企业谈判，下午又和两家银行洽谈
融资，胡湘贵这一天，只在饭点有些休息时间。

地博光电项目一期，于今年 7 月 1 日正式投产。
这家专注于新型材料领域的企业，总部在江苏昆山，
已与苹果、戴尔、三星等国际巨头建立合作，30%产品
销往美国、日本等海外市场。

胡湘贵就是这个项目的实际负责人。项目从前
期规划报批到组织施工，甚至如今的运营管理，都由
他来把关，从原料到生产各个环节，他全都了如指掌。

这也让不少人以为他就是企业的一把手，都叫他
“胡总”。

但实际上，59岁的胡湘贵是攸县林业局“实改非”
干部，作为政府特派员专为地博光电服务。

老胡与这家企业结缘，始于2016年。当时，地博
光电的创始人吴桂华有意向回老家攸县投资，但对家
乡的营商环境等不够了解，有些迟疑，希望在本地找
一位“代理人”。

当时是另一家企业政府联络员的胡湘贵，被推介
给吴桂华。

但企业要找一位信得过的“代理人”，也需要一个
考察期。胡湘贵的考察期，就有2年。

“你愿不愿意来帮我，你若是答应，我就回乡投
资。”去年，在彼此有一定了解后，吴桂华终于安了心，
并问胡湘贵。他甚至希望胡湘贵离职到企业做事，被
对方婉拒，“我是代表地方为企业服务的。”

不领企业工资、不在公司担任任何职务，胡湘贵
就这样成了“胡总”。两人约定，吴桂华负责公司重大
决策，在株公司的其他事项由胡湘贵一应操办。

温暖企业的“恋爱经”

两年的相处，如何赢得吴桂华的信任？在
胡湘贵看来，这就像谈恋爱，是个一步步走向

“情投意合”的过程，“总要有人先主动示好。”
胡湘贵选择了帮企业申报政策资金支持

或奖励。
实际上，对于高新技术企业，从国家到省

市，都有各种奖补资金支持。但一些企业对此
知晓度不够，或是由于审批流程繁琐而放弃。

胡湘贵主动挑起了这个任务。去年，他帮
地博光电申报获得了 60 万元项目补贴，今年
又成功申报市级新材料项目补贴 30 万元、湖
南省制造强省项目补贴 100 万元，两年共 190
万元。

“地博光电在园区一期投资就超过2亿元，
我负责申报的这点奖补，对于企业来讲真不算

什么，但却是一份心意。”胡湘贵觉得，他所做的
就体现了地方党委、政府对企业的态度。

也确实如此。正是胡湘贵的举动，让地博
光电源源不断感受到家乡的温暖和归属感。
这次，地博光电又准备在年底将企业核心工厂
和研发中心搬回家乡，“比原计划提前了一
年”。

地博光电如今已正式运营，胡湘贵还特意
请了住建、林业系统两位退休老同志，加上总
部一名工作人员，4个人分工管理企业。

这些退休老干部，有能力更有经验，知道
怎么帮助企业快速成长，免去了以往企业新入
驻部门不熟、精力不足等困扰，而这些往往是
企业疑虑地方营商环境的关键环节。比如，胡
湘贵此前就在乡镇工作了27年，还管过企业。

“人生事业的最后一仗”

本报讯（记者 伍靖雯 通讯员 谭小洋 凌宇
翔）攸县高新区于今年正式获批并挂牌成立，开启
发展新契机。不仅如此，经省发改委批准，攸县高
新区调区扩区顺利获批，是全省获得批复的4个园
区之一，总面积将扩大近1.5倍。

“在调区扩区的同时，园区大力开展产业链招
商，组建株洲市高分子新材料产业链链长分办公
室，编制‘一划两图七清单’。”攸县高新区管委会主
任曾小林介绍，截至目前，园区已落户澳维高分子
膜、地博光电、长荣胶粘等新材料项目 8 个。预计

2020年，园区高分子新材料产业集群可初具雏形并
延伸发展。

不仅如此，园区不断完善基础设施建设，帮助
企业绿色发展。全面启动网岭循环经济园增量配
网、攸州工业园110KV变电站建设，解决企业反映
突出的电费贵、供电难的问题；园区平台公司投入
建成集中供热站，解决园区多数企业违规使用小锅
炉的问题。

湖南昊华化工、松本林业等一批项目均开足马
力赶进度。目前，昊华化工项目一期已完成3条生

产线及相关配套工程，已全面试车并已开始单批次
投料试产；松本林业项目正在加快推进，预计12月
份首条生产线可竣工试产；英东实业、三力机械、恩
泽瑞电子、正坛电器、恒盛新材二期等一批项目已
建成投产。

园区工作有力，成绩自然亮眼。1-10月，攸县
高新区完成技工贸总收入 120.41 亿元，同比增长
13.03%；完成工业增加值 35.62 亿元，同比增长
13.21%；完成高新技术产值 86.3 亿元，同比增长
10.18%。

攸县高新区缔造高分子新材料产业集群
——打造园区“135工程”升级版系列报道②

▲攸县高新区 通讯员 供图
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3元出售高清全集；侵权链接近4万条；警方已立案处理
2019年末什么影视剧最火，恐怕很多人都会提到《庆余年》，这部影视剧一经上线就引发广泛讨论。虽然目前

该剧仅仅播到三十余集，但在互联网上，有卖家3元出售高清全集。据报道，目前《庆余年》侵权链接已近4万条。
20日，该剧版权方发声明称已报案，警方已立案处理。对此，律师表示，以盈利为目的侵犯著作权或需承担刑

责，违法所得数额巨大或者有其他特别严重情节的，或处3年以上7年以下有期徒刑。

《庆余年》付费超前
点播被人告了

热播剧《庆余年》付费超前点播
事件继续发酵。前日，微博认证法律
博主“逻格斯logics”发文称已起诉腾
讯，他请求法院确认腾讯视频《VIP
会员服务协议》中对消费者不利的霸
王条款无效，并索赔经济损失 500
元。此前，另一位法律博主以相同理
由起诉了爱奇艺。

此前，在腾讯视频和爱奇艺推出
《庆余年》付费超前点播当日，就被正
在追剧的剧迷“怼”上了热搜。12月
17 日，两家平台将《庆余年》超前点
播费由一次性购买 50 元，调整为每
集 3 元，但网友对此并不买账。前
晚，起诉消息公布后，“腾讯因超前
点播被起诉”的话题再次被网友顶上
了热搜榜首，话题的阅读量一夜之间
就达到了2.4亿。

记者注意到，两位法律博主起诉
的重点都不是“付费超前点播”模式，
而主要是针对腾讯视频和爱奇艺

《VIP 会员服务协议》中的格式条
款。比如两家视频网站的《VIP会员
服务协议》中均规定，视频网站有权
进行 VIP 会员权益的变更、调整、取
消、增加。法律博主“逻格斯 logics”
对此解读说：什么叫霸王条款？这就
叫霸王条款。

针对腾讯视频和爱奇艺的起诉，
引发了网友一边倒的支持。法律博
主“逻格斯 logics”表示，此后的案件
进展将在第一时间公布。

（据北京青年报、北京晚报）

相关新闻

以营利为目的盗版
需担刑事责任

有关《庆余年》盗版问题，记者也咨询了律
师。北京炜衡律师事务所周浩律师告诉记者，出售

盗版资源者需要承担侵权责任和刑事责任。一方面，
著作权法明确规定了发行权和信息网络传播权。另一方

面，刑法明确规定，以营利为目的侵犯著作权，违法所得数
额较大或者有其他严重情节的，处3年以下有期徒刑或者拘
役，并处或者单处罚金；违法所得数额巨大或者有其他特别
严重情节的，处3年以上7年以下有期徒刑，并处罚金。对
于版权方来说，发现盗版后，要通过法律途径积极主张权
利，全面搜集证据，进行报案、举报、控告，以维护自身合法
权益。

因为超前付费点播引发争议，一些网友认为，正是因为
过高的看剧成本才催生盗版。周浩认为，收费是版权作者
的报酬，无论如何盗版都是违法行为，广大观众应支持正
版，从正规合法的渠道观看影视剧。

权利人已经向公安机关报案

12月20日，该剧的发行公司及两家视频网站联合发布
声明称，为保护该剧版权不受侵害，从剧目上线播出之日，
就联合正版播出平台开展了严密的监控维权工作。

声明中表示，12 月 9 日就发现互联网上有人未经权利
人许可，擅自通过互联网非法销售、传播电视剧《庆余年》
（第一季）盗版内容，大肆实施侵权盗版。

权利人已经向公安机关报案，要求追究相关责任人的
刑事责任，公安机关已在立案侦查中。版权方法务维权团
队也同时展开维权措施，并追究其侵权行为，同时保
留要求赔偿损失的权利。

2019年12月19日晚，版权方发现互联网上再
次有人未经权利人许可，擅自通过互联网非法销
售、传播电视剧《庆余年》（第一季）全集盗版内
容，变本加厉地大肆实施侵权盗版。因侵权者
行为严重扰乱了电视剧《庆余年》（第一季）的
正常播放秩序，侵犯了权利人的合法权益，
也涉嫌构成刑事犯罪、侵犯著作权罪、侵
犯商业秘密罪，权利人再次向公安机关
及人民法院报案并立案。

声明中，版权方也呼吁广大观
众、网友通过合法授权平台观看
电视剧《庆余年》（第一季），共
同抵制侵权盗版等不法行
为，维护正常的播出秩序。
对非法传播侵权内容的
信息不看、不信、不转
发。发现不法行为，
可 以 通 过 电 视 剧

《庆余年》官方微
博向权利人举
报 。 以 自 己
的实际行动
支 持 正
版，支持

《庆 余
年》。

二手平台3元可购买盗版全集

《庆余年》是一部古装电视剧，第一季
共46集，11月26日在腾讯和爱奇艺平台首
播。该剧播出后收视火爆，两家视频平台
还因付费超前点播引发争议。记者看到，
目前该剧在两平台更新至33集。

剧还未播完，但盗版却抢先登陆。11
月19日，《庆余年》高清全集资源突然出现
在网上，并且引发各网站论坛争分夺秒存
资源的“狂欢”景象。北青报记者注意到，
虽然很多盗版资源已被下架，但在网上仍
能找到不少盗版资源，还有人以此牟利。

在某二手交易平台上，以“庆余年”为
关键词搜索已没有信息，但是采用一些相
关词进行搜索，仍然能搜索到不少售卖全
集资源的卖家，售价在1到5元不等。

记者联系到其中一位售价3.99元的卖
家，对方表示拍下付款后可通过网盘发送资
源。记者尝试拍下后，该卖家通过网盘向记
者传送了该剧全集资源，记者点开后发现该
资源完整，画质清晰，能够看到 46 集。此
外，卖家还称，“删除很快，要速度保存”。

记者又通过该平台联系到另一位以3
元价格出售盗版资源的卖家。对方表示，
关注一个微信公众号，发送片名就可以收
看全集。该公众号上还多次推送《庆余年》
全集（泄露版）文章。这位卖家称，最近几
天该网站可能随时被封，要抓紧时间买剧。

全网侵权链接已近4万条

20 日，12426 版权监测中心主任吴冠
勇在接受媒体采访时表示，《庆余年》盗版
情况一直比较严重，目前监测到全网侵权
链接已近4万条。吴冠勇表示，“从理论上
来说，有全集出来肯定是曾经接触过这种
介质，片方、发行方、平台方都有可能从某
个环节流出。”

记者调查

官方监测

最新动态

律师说法

《庆余年》还未播完，盗版却


